

BLAYE

Le forum Trouvons ta solution propose une aide aux jeunes sans affectation

Le Centre d'information et d'orientation, la Mission locale de la Haute Gironde et d'autres partenaires se sont mobilisés pour la rentrée des jeunes qui sont sans solution

Le Réseau de partenaires pour l'insertion des jeunes (RPIJ) en Haute Gironde a organisé une journée d'accueil et d'information, vendredi 12 septembre, à destination des jeunes qui se trouvent sans solution d'affectation ou de formation lors de cette rentrée 2025. Au cœur de ce rendez-vous annuel qui prend la forme du forum « Trouvons ta solution », le Centre d'information et d'orientation (CIO), adjoint à des partenaires comme la Mission locale et la Maison familiale rurale.

Les jeunes entre 16 et 25 ans, venus du Blayais et de Saint-André-de-Cubzac, peuvent trouver des pistes pour un contrat d'apprentissage, une formation, une place en lycée, voire une mission de service civique. Le directeur du CIO, Luc Diaz, souligne : « On a des jeunes qui sortent de 3^e, de la Mission locale, également des post-bacs, tous sont sans solution. » Cette matinée faisait également la part belle à des formations spécifiques concernant les demandeurs d'emploi dans le cadre du mois de la Formation du Conseil régional Nouvelle-Aquitaine.

multiples choix

Les jeunes ont été reçus dans une démarche personnalisée, depuis leur parcours jusqu'à leur projet : « On les accompagne dans les différents stands des partenaires ; les CFA des secteurs de l'industrie, de



Au forum Trouvons ta solution de cette rentrée 2025, des jeunes sans solution d'affectation ou de formation. C. A.

« On a des jeunes qui sortent de 3^e, de la Mission locale, également des post-bacs, tous sont sans solution »

l'agriculture, du commerce... les lycées professionnels de l'Estuaire et Cousteau, la lutte contre le décrochage scolaire, la MFR ainsi que les opérateurs de formation pour les jeunes en recherche d'emploi », explique la directrice adjointe de la Mission locale, Emma Leslie. Un rendez-vous marqué cette année par la baisse de fréquentation des jeunes même s'ils sont venus de Saint-Savin, Saint-Ciers, Saint-André-de-Cubzac et évidemment de

Blaye. « Ce matin, c'était une vingtaine, l'année dernière un peu moins de quarante, il y a deux ans une trentaine. Nous avons des retours pour ceux qui ont signé un contrat dans les CFA ou ont rejoint des lycées professionnels », prévient Luc Diaz.

Un CIO diversifié

Le CIO de Blaye, en lien avec le rectorat, est ancré sur le territoire et a vocation à recevoir tous les publics sur la question de l'orientation, avec un axe sur la santé : « Les psychologues de l'Éducation nationale sont dans une évolution récente. Anciennement conseiller d'orientation, ils sont attachés au CIO avec un rôle plus fort. Ils se déplacent dans les établissements scolaires du secondaire, avec des perma-

nences pour accompagner les jeunes. Ils sont également recrutés avec un titre de psychologue. Dans leur mission, qu'ils partagent avec plusieurs partenaires, comme le Conseil régional ou la Mission locale, il y a la question de l'orientation, le décrochage scolaire, le bien-être des élèves, la santé mentale, les accompagnements, etc. C'est tout un travail avec les chefs d'établissement », précise Luc Diaz. Pour ceux qui ne seraient pas venus au forum, ils peuvent encore être reçus. Il est toujours possible de se renseigner auprès du CIO et ou de la Mission locale, et « même pendant les vacances, il n'est pas trop tard ».

Cyrille Auber

CIO : 05 57 42 29 31, Mission locale : 05 57 42 89 75.